
瀬谷区地域福祉保健計画推進シンポジウム 報告 

                          

                           平成２４年１１月１７日（土） 

瀬谷公会堂 

来場者 約３００名 

１ 開会 

 

２ 主催者あいさつ          瀬谷区長  藥師寺 えり子 

 

３ 基調講演            ＮＰＯ法人 市民セクターよこはま   

佐塚 玲子 氏 

 

４ 横浜隼人高校演劇部による振り込め詐欺寸劇 上演       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

被害にあわないために・・・ 

○「電話番号が変わった」という電話がかかってきたら、古い番号に電話をかけてみる！ 

○家族だけの合言葉を決めておく！ 

○電話で「お金」の話が出たら、すぐに 110 番をする！ 

など、日頃から警戒心を持ち、被害にあわない様に確認作業をする重要性を、寸劇を通して

来場者の皆様と共有することができました。 

 

詐欺師がオレオレ詐欺の電話をかけている様子 

騙されたことに気付き落胆する母と息子 

 
お金渡しちゃった!!だまされた!! 

あ、母さん？オレだよ、オレ！ 



 

５ 地区別計画の紹介 

（１） 三ツ境地区  瀬川 行弘氏 

（２） 瀬谷第二地区  網代 宗四郎氏 

（３） 細谷戸地区  大坪 陸男氏  金井 信夫氏 

 

 

６ パネルディスカッション  

   コーディネーター：ＮＰＯ法人 市民セクターよこはま 

   佐塚 玲子 氏 

      パネリスト：地区別計画発表者の皆様 

            法政大学 教授 名和田 是彦 氏 

 

 

 

７ 閉会   瀬谷区社会福祉協議会   会長 相原 信行  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ホワイエにて、地区別パネル展示と 

作業所販売を行いました。 

地区別発表の様子 



 

 

平成 24 年度 地域福祉保健計画推進シンポジウム アンケート結果 

 

【日時】平成 24 年 11 月 17 日（土）13 時 30 分～16 時 

【参加者】約 300 名  【回答者】111 名 

 

１ 基調講演の内容はいかがでしたか？ 

① 大変参考になった        61 名  

② 参考になるところもあった    45 名 

③ あまり参考にならなかった    4 名 

  未回答             1 名 

 

 

２ 各地区の地区別計画の内容はいかがでしたか？ 

① 大変参考になった        49 名 

② 参考になるところもあった    55 名 

③ あまり参考にならなかった     0 名 

  未回答              7 名 

 

 

３ 各地区の地区別計画のパネル展示はいかがでしたか？ 

① 大変よい 22 名    

② よい   72 名     

③ ふつう  14 名 

④ よくない   0 名      未回答 3 名 

 

 

４ パネルディスカッションの内容はいかがでしたか？ 

① 大変参考になった        38 名 

② 参考になるところもあった    64 名 

③ あまり参考にならなかった    2 名 

   未回答             7 名 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

５ お気づきのことや感想がありましたらご記入ください。 

（主な意見を抜粋）          

・サロンの活動は、特に高齢者や一人暮らしの方の憩いの場となり、見ず知らずの人等との接点

ができる時間となると思う。楽しい時間を老若男女問わず安価な参加費で過ごせることがとて

もいいと思います。 

・地域交流の場づくりの重要性がより理解できました。このような時代でのサロンの必要性がよ

り高まっていくことでしょう。 

・色々な交流の場を考えていらっしゃること、常に楽しく安全で集まれる様な運営、利用しやす

く共感を得られるサロンに考えられている、ことがよく分かりました。 

・各地区の方もサロン等に参加して下さる人が高齢者が多くボランティアをしていただける人た

ちが少なくなり若い方たちの育成に努力が必要だと思います。地域の見守りは、どの地域も同

じだと思います。今日の話で皆様のサロンがとてもいい方向に行っているので素晴らしかった

です。 

・いつも驚くことですが、たくさんのチームがそれぞれ活発に活動しているのが本当に素晴らし

い。 

・男性がたくさん参加されているのはいいことですね！一人暮らしになると人との接触が特に男

性の方は多いのでさみしい思いをしなくて済むのではと思いました。 

・各地区ともサロン作りで地域の見守りにつなげたり、いろいろ苦労されているようですが、我

が地区でも同じですが、高齢者・一人暮らしの方の喜ぶ顔等を思い浮かべながら、また頑張っ

て前進していかなければと思います。 

・今まだサロンができていないので、始めたらと言われているのですが、色々なサロンがあるの

が勉強になりました。旧・新の人間関係がいい方へ行くのがいいと思いました。 

・3 地区の発表はとても分かりやすくてよかった。他地区のサロンの内容がよく分かった。サロ

ンのスタッフとして今日は大変勉強になりました。 

・私どものサロンは 1 年前に立ち上げたが、全体的に経験不足のため本日のシンポジウムは大

変役に立ちました。 

・サロン参加者が同じメンバーの参加で固まってしまっている。他の人に参加してもらうのに工

夫が必要だと思う。 

・ボランティアの人々の高齢化が大きな課題だと思います。年齢に関係なく誰でも参加できるよ

うに若い人もどんどんボランティア活動に参加できる方法を考えていきたいと思います。 

 



 

・さらに高齢化してサロンには行きたいが、足元がおぼつかないので…という方々の対策も考え

ていかなければならないと思っている。 

・サロン作りにおいて各地区間の交流、見学を行いやすい仕組みが必要ではないか。公園愛護等

各取組・イベントとのリンク、有効活用ができたらもっと活性化すると思いました。 

・サロンの重要性が今まで以上にわかりました。今回サロンは地区別に行われている様子を説明

いただきましたが、空白エリア等になりますと町内会単位での運営が必要かと思います。その

時開催する場所がないことが大きな問題。町内会館を建設する場所が欲しいです。ご協力を強

く望んでおります。 

・サロンの運営、サロンに参加しない人への取組、サロンを支える人材育成等について話を聞き

たかった。 

・寸劇を取り入れたのが良かったと感じます。地域の活性化に若者を導入するのがいいですよ!

特に老人が多くなるこれからは…若者とともに進んでいければいいと感じます。 

・地域福祉保健計画が少しずつ浸透しているように感じます。誰もが住みやすい瀬谷区となるよ

う願っています。 

・～「継続は力」～シンポジウムの来年度の開催を期待しています。 

 

 

たくさんのご意見、誠にありがとうございました。 

 

 

 


